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Bom Jesus do Sul recebe instalação 
de rede trifásica

O município de Bom Jesus do Sul foi beneficiado pelo Programa Paraná Trifásico, uma parceria entre o Governo do 
Estado e a Copel, que vai beneficiar o agronegócio, garantir eficiência e levar mais qualidade de vida a quem mora e 

trabalha na zona rural.
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SICOOB    
SÃO MIGUEL

35 anos 
de história, 
Cooperativa 
foi fundada, a 
partir da união e 
necessidade da 
classe rural da 
região
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,898
Venda $ 6,902
Variação +1,05%

Dólar Turismo
Compra $ 4,495
Venda $ 4,675
Variação 0,09%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,820
Venda $ 5,822
Variação +1,10%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +0,36%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 54,00

R$ 120,50

R$ 68,00 

R$ 198,00

R$ 178,00

R$ 6,30

R$ 2,65

Dólar Comercial
Compra $ 5,475
Venda $ 5,477
Variação +0,27%

O Paraná se mantém 
como o Estado com maior 

número de doações de 
órgãos por milhão de 
população (pmp) no 
País, de acordo com a 
Associação Brasileira de 
Transplante de Órgãos 
(ABTO). O Paraná registra 
41,6 doações pmp, 
seguido por Rondônia 
com 40,5 pmp, Santa 
Catarina com 39,4 pmp e 
Rio de Janeiro com 26,9 
pmp. A média nacional 
ficou em 19,1 pmp.

Entre janeiro e 
junho de 2024, o 
Paraná registrou 648 
notificações de potenciais 
doadores, resultando em 
242 doações efetivas. 
Este é o maior número de 
notificações já registrado 
no Estado. A taxa de 
recusa familiar para 
doação também diminuiu, 
passando de 122 recusas 
(27% das notificações) 
no primeiro semestre de 

2023 para 103 recusas 
(25%) no mesmo período 
de 2024.

“Doar é um ato de 
amor e solidariedade 
humana e atingimos 
números importantes em 
2024, além de diminuir 
a taxa de negativa dos 
familiares no que diz 
respeito às doações”, 
celebrou o secretário da 
Saúde, César Neves.

A Central Estadual 
de Transplantes (CET), 
localizada em Curitiba, 
coordena as atividades 
de doação e transplantes 
em todo o Estado, com 
quatro Organizações 
de Procura de Órgãos 
(OPOs) em Curitiba, 
Londrina, Maringá e 
Cascavel.

A OPO de Curitiba 
registrou o maior 
número de notificações 
e doações efetivas no 

primeiro semestre, 
com 234 notificações 
e 98 doações. Cascavel 
teve 148 notificações e 
57 doações, Londrina 
147 notificações e 41 
doações, e Maringá 
119 notificações e 46 
doações.

TRANSPLANTES
No mesmo período, 

o Paraná realizou 
431 transplantes de 
órgãos, um aumento 
de 47 procedimentos 
em relação ao mesmo 
período de 2023. Foram 
256 transplantes de 
rim, 148 de fígado, 21 
de coração, cinco de 
pâncreas/rim e um de 
fígado/rim, além de 
644 transplantes de 
córneas. O número de 
transplantes de coração, 
com 21 procedimentos, é 
o maior dos últimos oito 
anos.

Líder em doações de órgãos, Paraná registra 
aumento de transplantes no 1º semestre
Foram registrados 431 transplantes de órgãos nos primeiros seis meses 
de 2024 – 47 a mais do que no mesmo período ano passado, com 384

12ª Promotri será de 16 a 18 de agosto em 
Dionísio Cerqueira

A 12ª edição da 
Promotri - Promovendo 
a Tri Fronteira - é uma 
exposição de destaque na 
região da fronteira, e na 
edição de 2024 terá três 
dias de duração. 

A exposição 
acontecerá nos dias 16, 
17 e 18 de agosto, no 
Centro de Eventos de 
Dionísio Cerqueira.

De acordo com a 
organização, a Promotri 
vem crescendo a cada 
edição, movimentando 
a Tri Fronteira e região 
com novidades, atrações 
e grandes promoções. 

As 12ª edição chega 
cheia de novidades, 
uma delas, é que sua 
abrangência migrou 
de Feira de Descontos 
para Exposição, além 
disso, o evento passou 
de dois para três dias, 
outro ponto de destaque 
e que a quantidade de 
expositores dobrou em 
relação ao ano passado.

O evento será no 
Centro de eventos, sendo 
que a área externa será 

coberta para abrigar a 
praça de alimentação, 
apresentações culturais 
e música ao vivo, além 
disso no espaço haverá 
uma feira de veículos, 
feira agro e espaço kids, 
entre outros atrativos.

O objetivo principal 
da Promotri não é ser 
apenas uma exposição, 
na qual os empresários 
vão expor seus produtos, 
mas sim, promover as 
vendas e os negócios, 
aproveitando também 
para fazer uma ‘queima 
de estoque’, com ótimos 

descontos.
Programação
Abertura: Sexta-feira, 

16 de agosto, às 19 
horas; 

20 horas: Show 
com Renan & Mariana 
(clássicos pop/rock).

Sábado, 17 de agosto 
será dia de apresentações 
de diferentes grupos:

14 horas: Kung Fu; 
14h30: Artefron; 15 
horas: balé; 15h30: 
arte circense; 16h30: 
concurso cosplay; 19 
horas: show com Renan 
& Mariana (hits flashback 

anos 70/80/90); 21 
horas: show com a banda 
Grapevine.

Domingo, 18 de agosto
9 horas: mateada ao 

som de viola caipira, com 
Flávio Peretti; 10h30: 
apresentação do CTG 
Sinuelo da Fronteira; 
11 horas: apresentação 
de harpa com Gaúcho 
Alegre; 12h30: show 
tradicionalista com Xiru 
Pampeano; 14 horas: 
Show com Luan Peretti 
e Banda; 16 horas: show 
com Meotti.

A Promotri, será realizada no Centro de Eventos de Dionísio 
Cerqueira, contará com a presença de vários expositores e terá três 
dias de duração

GERAL.

SAÚDE.
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Brasil faz história com medalha de bronze por equipes na 
ginástica artística em Paris
Brasil fica atrás dos Estados Unidos e da Itália, mas entra na história com um bom resultado

ESPORTES.

A seleção brasileira 
de ginástica artística 
atingiu um feito inédito 
nas Olimpíadas de Paris 
ao conquistar a medalha 
de bronze na final por 

equipes, marcando o 
primeiro pódio olímpico 
coletivo da história do 
país na modalidade. Este 
triunfo histórico reflete 
o amadurecimento e a 

evolução da ginástica 
artística no Brasil, além 
de destacar a importância 
do investimento contínuo 
no esporte.

Na terça-feira, 30 de 

julho, a equipe composta 
por Júlia Soares, Rebeca 
Andrade, Flávia Saraiva, 
Jade Barbosa e Lorrane 
Oliveira alcançou a 
pontuação total de 
164.497, garantindo 
o bronze. As norte-
americanas ficaram 
com o ouro, somando 
171.296 pontos, e as 
italianas levaram a prata 
com 165.494 pontos. 
Esta medalha não apenas 
simboliza um marco 
histórico, mas também 
reforça o potencial e 
o talento das ginastas 
brasileiras no cenário 
internacional.

Júlia Soares, uma 
das principais atletas 
do Centro de Excelência 
em Ginástica do Paraná 
(Cegin), teve um papel 
crucial na conquista. 
Bolsista do programa 
estadual Geração 
Olímpica e Paralímpica 
desde 2017, Júlia brilhou 
nos exercícios na trave 
e no solo, obtendo notas 
de 12.400 e 13.233, 
respectivamente. Seu 
desempenho é resultado 
de anos de dedicação 
e do apoio contínuo 
proporcionado pelo 
programa, patrocinado 
pela Copel.

A medalha de 
bronze em Paris é um 
reflexo do crescimento 
e amadurecimento 
da ginástica artística 
no Brasil. A trajetória 
recente de pódios 
individuais, iniciada 
com Arthur Zanetti nas 
argolas em Londres 
2012, estabeleceu 
uma base sólida para 
conquistas futuras. Nos 
Jogos Rio 2016, o Brasil 
alcançou três medalhas: 
duas pratas (Zanetti nas 
argolas e Diego Hypolito 
no solo masculino) e 
um bronze (Artur Nory 
no solo masculino). Em 
Tóquio 2020, Rebeca 
Andrade fez história ao 
conquistar ouro no salto 
e prata no individual 
geral.

O programa Geração 
Olímpica e Paralímpica 
tem sido fundamental 
para o desenvolvimento 
de atletas e técnicos no 
Paraná. Desde sua criação 
em 2011, mais de R$ 55 
milhões foram investidos 
em bolsas, fomentando o 
crescimento e excelência 
no esporte. Atualmente, a 
delegação brasileira nas 
Olimpíadas de Paris conta 
com 63 representantes 
do Paraná, dos quais 

40 recebem apoio do 
programa.

As ginastas brasileiras 
ainda têm chances de 
aumentar o número de 
medalhas em Paris. Júlia 
Soares e Rebeca Andrade 
estão classificadas para 
a final individual da 
trave, enquanto Rebeca e 
Flávia Saraiva competem 
na final individual 
geral. Rebeca também 
defenderá seu título no 
salto e disputará a final 
do solo. No masculino, 
Diogo Soares compete na 
final do individual geral.

O sucesso da seleção 
brasileira de ginástica 
artística em Paris é 
um testemunho do 
impacto positivo do 
programa Geração 
Olímpica e Paralímpica. 
Com investimentos 
significativos e apoio 
contínuo, o programa 
tem sido essencial para 
o desenvolvimento 
de atletas de elite. A 
presença expressiva de 
atletas do Paraná nas 
Olimpíadas de Paris 
destaca a eficácia do 
programa em fomentar 
talentos e proporcionar 
oportunidades para 
conquistas internacionais.

São José do Cedro é vice-campeão dos 
Joguinhos Abertos
Em 2023 conquistou o 5º lugar e neste ano vice-campeão

ESPORTES.

O time de futebol 
masculino, representante 
do município de São José 
do Cedro, sagrou-se vice-
campeão dos Joguinhos 
Abertos de Santa 
Catarina, realizados entre 
os dias 18 a 28 de julho, 
na cidade de Caçador.

Essa é a primeira vez 
que o time de futebol 
masculino alcança esse 
feito na modalidade, o 
que gerou motivos de 
muita comemoração e 
alegria dos atletas. 

Confira os jogos e 
resultados:

Concórdia 0 x 0 São 
José do Cedro;

Seara 0 x 2 São José 
do Cedro;

São José do Cedro 3 x 
0 Itapoá;

São José do Cedro 1 x 
0 Criciúma;

Na semifinal da 
competição, o time 
Cedrense encarou o São 
José e perdeu por 2 a 0. 

Após o confronto foi 
constatado que o time 
de São José utilizou um 
atleta irregular, ação 
que foi julgada pela 
comissão do Tribunal 
de Justiça Desportiva, o 
time foi eliminado. Com 
isso São José do Cedro 
encarou na final Joinville, 
e perdeu de virada por 2 
a 1, ficando com o vice-
campeonato.

Na noite da última 
quinta-feira (25), os 
atletas, comissão técnica, 
profissionais do esporte, 
foram recepcionados 

pelas pais na entrada da 
cidade, e a conquista foi 
comemorada pelas ruas.

O técnico Maico 
Heckler e o auxiliar 

Nicholas Rohenkohl, 
destacaram o trabalho 
que vem sendo realizado 
para que o time chegasse 
entre os 4 melhores do 

Estado.
No ano de 2021, 

o time ficou na 12ª 
colocação. Já em 2022 
em 9º Lugar. Em 2023 

conquistou o 5º lugar 
e neste ano, o vice-
campeonato.
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www.unimedextremooeste.com.br

Fale com a gente ou visite 
a agência mais próxima. 

Conte com quem conhece
e reconhece o trabalho no campo.

CENTRAL DE ATENDIMENTO: Capitais e regiões metropolitanas: 4000 1111 
Demais localidades: 0800 642 0000 | SAC 24 horas: 0800 724 4420 
Ouvidoria: 0800 725 0996 - de seg. a sex., das 8h às 20h
ouvidoriasicoob.com.br | Deficientes auditivos ou de fala: 0800 940 0458 
- de seg. a sex., das 8h às 20h

À época 34 
agricultores, tiveram 
a coragem e bravura 
em tempos difíceis de 
fundar uma instituição 
que se tornaria o alicerce 
para produtores rurais 
que naquela época não 
tinham acesso a linhas de 
crédito para o fomento 
de suas atividades no 
campo.

Quando se integrou 
ao Sistema Sicoob, a 
cooperativa passou a 
se chamar Sicoob São 
Miguel e, em 2007, 
aprovou a livre admissão 
de associados, permitindo 
que empresas e pessoas 
que não tinham atividade 
econômica ligada ao 
meio rural também 
pudessem tornar-se 
associados e com isso, 
acelerou o crescimento 
da cooperativa. 

Outros fatores que 
também impulsionaram o 
crescimento ao longo do 
tempo foram a expansão 
no estado do Paraná, 
incorporações na região 
de Joinville e Vale do 

Itajaí e a expansão para 
o estado do Rio Grande 
do Sul.

Durante a expansão, 
há 21 anos, uma das 
agências do Sicoob 
São Miguel, chegou 
ao município de 
Dionísio Cerqueira, 
que atualmente conta 
com mais de 3.700 
associados, uma carteira 
de crédito superior a R$ 
120 milhões, e depósitos 
que no primeiro semestre 
ultrapassaram a casa de 
R$ 77 milhões.

“Buscamos sempre 
um resultado maior, 
e o nosso objetivo é 
sempre estar dessa forma 
sólida, entregando para 
o cooperado soluções 
financeiras, captando 
recursos e investindo 
aqui na comunidade”, 
afirmou Marcio.

Assim como em todas 
as agências, o diferencial 
do Sicoob São Miguel, 
sem dúvidas é o trato 
com os associados, 
que ao chegar já são 
calorosamente recebidos 

e sempre há alguém 
disposto a ajudar e 
auxiliar. 

“O nosso principal 
diferencial é o nosso 
atendimento, próximo 
com transparência e 
com excelência ao nosso 
associado, que vai desde 

o atendimento presencial, 
assim que o associado 
ou interessado chega à 
agência, tanto nos nossos 
serviços, a exemplo do 
caixa reciclador, onde é 
possível fazer o depósito, 
e ele entra na hora, 
não sendo necessário o 
horário de recolha para 
a efetivação”, comentou 
Talita de Oliveira Santin, 
gestora da Carteira 
Pessoa Física da agência 
de Dionisio Arqueira.

Esses são só alguns 
dos diferenciais 
oferecidos pelo Sicoob, 
que nessa manhã de 
quinta-feira, ofereceu 
para o publico em geral e 
para seus associados um 
café da manhã, e aquele 
atendimento de sempre. 

“O principal objetivo 
é oferecer soluções 
financeiras aos nossos 
associados, comentamos 
inclusive que ajudamos a 
construir sonhos, porque 

vender o crédito para 
alguém é auxiliá-lo a 
construir seus sonhos, a 
realizar seus objetivos”, 
finalizou Talita.

A agência de 
Dionísio Cerqueira 
também oferece um 
horário diferenciado no 
atendimento ao público 
das 8h às 17h, com 
atendimento no Caixa 
dentro da agência, das 
08h30 às 15h30.

Sicoob São Miguel comemora 35 anos de história 
Em 25 de julho de 1989 a Cooperativa de Crédito Rural São Miguel do Oeste “Credi São Miguel” foi 
fundada, a partir da união e necessidade da classe rural da região

COOPERATIVISMO.
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POLÍTICA.

Uso de inteligência artificial deve ser o principal desafio das 
eleições 2024

No dia 6 de outubro, 
5.640.659 eleitoras e 
eleitores catarinenses 
deverão comparecer 
às urnas para eleger 
prefeitos, vice-prefeitos 
e vereadores. O maior 
desafio do pleito deste 
ano, de acordo com a 
justiça eleitoral, é o uso 
da inteligência artificial, 
principalmente nas 
propagandas eleitorais. 
Esse foi um dos assuntos 
abordados na coletiva 
de imprensa promovida 
pelo Tribunal Regional 
Eleitoral de Santa 
Catarina (TRE-SC) na 

manhã desta terça-feira 
(30), na sede do órgão, 
em Florianópolis.

Na ocasião, a 
presidente do Tribunal, 
desembargadora Maria 
do Rocio Luz Santa Ritta, 
e demais profissionais 
envolvidos no pleito 
informaram sobre os 
principais pontos do 
processo eleitoral de 
2024.

“O TRE está preparado. 
Temos um quadro de 
servidores capacitados, 
além de 100 juízes 
eleitorais que estarão à 
frente desse processo 

em cada município, 
então temos certeza que 
entregaremos o resultado 
do voto do eleitor”, 
garantiu a presidente do 
TRE-SC.

IA nas eleições
Sobre o uso de 

inteligência artificial, 
o Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) emitiu 
resoluções a respeito do 
que pode e o que não 
pode ser feito. A lista 
inclui a obrigação de 
aviso explícito sobre o 
uso de IA na propaganda 
eleitoral, a proibição do 
uso de IA para disseminar 

desinformação, e a 
vedação absoluta do uso 
de deepfake (conteúdo 
fabricado em formato 
de áudio, vídeo ou 
combinação de ambos e 
que tenha sido gerado ou 
manipulado digitalmente 
para criar, substituir ou 
alterar imagem ou voz de 
pessoa viva, falecida ou 
fictícia).

Para o monitoramento 
de notícias falsas, o 
diretor-geral do TRE-
SC, Gonsalo Ribeiro, 
informou que a justiça 
eleitoral de Santa 
Catarina vai adotar 

a ferramenta de IA 
desenvolvida pelo TRE de 
Pernambuco, AletheIA, 
um sistema capaz de 
fazer o monitoramento 
de postagens, avaliação 

de conteúdos, e agilizar 
respostas a postagens de 
desinformação nas redes 
sociais.

Bom Jesus do Sul recebe instalação de 
rede trifásica

Você já deve ter 
ouvido falar em redes 
de energia mono, bi e 
trifásica, mas você sabe o 
que isso significa?.

A rede monofásica 
é formada por dois 
fios e entrega uma 
potência elétrica de 127 
volts. Essa é a energia 
mais utilizada dentro 
das residências dos 
paranaenses. 

Já a bifásica tem três 
fios e opera com uma 
potência de 220 volts. 

Por fim, a rede trifásica 
é formada por quatro fios 
e é destinada para locais 
em que são utilizados 
motores, como em 
casas que têm piscinas 
e portões elétricos, por 
exemplo, assim como 
também é a escolha para 
a indústria. 

E a Rede Trifásica é 
a que está chegando a 
muitos lares do município 
de Bom Jesus do Sul, 
principalmente na área 
rural, com o objetivo 
de fornecer a energia 
com mais qualidade e 
confiabilidade.

Diferente dos formatos 
anteriores, a rede de 
distribuição do Paraná 
Trifásico passa a ser 
instalada às margens 
das estradas, para no 
caso de necessidade 
de solucionar algum 
problema, estando 
próxima da estrada 
existe uma rapidez na 
identificação e resolução.

O município foi 
beneficiado pelo 
Programa Paraná 
Trifásico, uma parceria 
entre o Governo do 

Estado e a Copel, lançado 
em 2020 e que está 
dando um salto de 
qualidade no serviço de 
fornecimento de energia 
na área rural. 

Com investimentos 
previstos na ordem de R$ 
2,7 bilhões, a Companhia 
Paranaense de Energia 
(Copel) implantará, 25 
mil quilômetros de redes 
trifásicas de energia no 
lugar das monofásicas, 
que vai beneficiar o 
agronegócio, garantir 
eficiência e levar mais 
qualidade de vida a quem 
mora e trabalha na zona 
rural.

Outro ponto que ajuda 
a trazer mais segurança 
no fornecimento de 
energia é o fato de o cabo 
ser protegido, sendo que, 
dessa forma, o serviço 

não é desligado caso um 
galho atinja a fiação

O Programa Paraná 
Trifásico promete 
resolver um problema 
que é comum nas redes 
de distribuição de energia 

de áreas rurais que são 
interligadas e se há um 
desligamento no início 
da operação, todos os 
usuários são afetados. A 
inovação feita pela Copel 
mudou para diversas 

interligações, permitindo 
que a falha na rede seja 
isolada e minimizada, 
não afetando os demais 
consumidores.

GERAL.

Município foi beneficiado com Programa Paraná Trifásico, do Governo do Estado em 
parceria com a Copel
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Tem pessoas que se culpam por coisas que fizeram 
e fazem. Outras se depreciam, se consideram sempre 
indignas, sempre menores que outras, se consideram 
impotentes ou incapazes de fazer muitas coisas 
Tem pessoas que criam uma auto uma imagem 
negativa ou super positiva de si mesmas, um ritual 
que poderia ajudar a pessoa a se reconciliar consigo 
mesma, dizer sim para si mesma, seria o seguinte: 
sente-se em silêncio, em um canto de meditação, 
de oração ou em um espaço onde você se sente 
protegido, você deve encontrar um espaço onde 
você se sente protegido, sente-se aí e inicie a sua 
oração, examine as auto acusações, a pergunta que 
você deve fazer: de que você se acusa a si mesmo? 
Que a imagem de você mesmo está por trás dessas 
culpabilizações. Tente livrar-se dessas culpabilizações. 
Pare de se culpar ou de se desculpar, porque tem 
pessoas que se culpam demais e tem outras que se 
desculpam demais. Apresente ao amor gratuito de 
Deus simplesmente o que você é, seu comportamento 
como ele tem sido, e tente perdoar a si mesmo. Talvez 
sua culpa possa se tornar inclusive uma feliz culpa. 
Ela o derruba do trono de sua autojustificação. Ela o 
deixa ser humano entre os humanos, misericordioso e 
suave, reconciliado e exprimindo reconciliação. Você 
não precisa provar nada a Deus. A Ele é melhor que 
você apresente seu coração partido. Isto ele não irá 
desprezar. Pergunte-se pelas auto imagens ilusórias 
que se escondem por trás das auto acusações, e 
então lamente por você ser assim como você é, não 
tão ideal como você sonharia, mas mediano, com 
virtudes e fraquezas. Somente quando você estiver 
preparado para lamentar sua medianidade, quando 
conseguir ultrapassar a dor sobre suas fraquezas, irá 
poder-se reconciliar consigo mesmo, e então você irá 
descobrir o potencial escondido em sua alma, poderá 
viver agradecido pelo que você é e por aquilo que o 
faz. Olhe então as suas sombras, você as irá perceber 
se prestar atenção às reações de sua sensibilidade, 
onde você reage de maneira sensível. Qual lado seu 
reprimido aparece então? O que você gostaria de 
esconder de si mesmo e dos outros? Apresente isto a 
Deus e imagine que a luz divina irá transpassar seu 
lado sombrio e transformá-lo em fonte de vida e de 
força. Caro leitor, esse é um ritual, você fazendo esse 
ritual, fazendo essas perguntas, irá viver bem melhor. 
Se você se culpa, se você se deprecia, se você tem 
uma imagem ou muito alta ou muito baixa de você 
mesmo. Pensemos nisso, um forte abraço, Deus te 
abençoe e te guarde.

Ritual para reconciliar-se 
consigo mesmo

Realizada apresentação do Plano de Gestão 
e Estratégias contra Riscos de Desastres

Nesta terça-feira, 
dia 30, a Secretaria 
de Saúde de Dionísio 
Cerqueira realizou uma 
importante reunião para 
apresentação do Plano 
de Gestão e Estratégias 
Contra Riscos de 
Desastres. 

Participaram do 
encontro, o Secretário 
de Saúde de Dionísio 
Cerqueira, Deniz da 
Rocha, juntamente com 
a Coordenadora do 
Centro de Informações 
Estratégicas em 
Vigilância em Saúde 
(CIEVS), Enfermeira Lilian 
Mortari; Coordenadora 
da Vigilância em Saúde 
Municipal, Juliana Angeli; 
Diretora da Vigilância 
Sanitária Municipal 
Sandra Silva; Fiscal da 
Vigilância Sanitária, 
Natalia Borssatto; 
e Coordenadora da 
Atenção Básica em Saúde, 
Enfermeira Vanessa 
Pezzerico.

De acordo com o 
secretário de Saúde, 
o tema e a formação 

de uma Comissão 
Permanente são de suma 
importância tendo em 
vista que o município 
é fronteiriço e com um 
grande fluxo diário de 
cidadãos oriundos de 
diversas regiões do Brasil 
e de Países do Mercosul.

“Diante de tais 
situações é sumamente 
importante a construção 
e definições de fluxos 
para eventuais desastres, 
sejam naturais, 
socioambientais, 
acidentes automotores 

entre outros”, afirmou o 
secretário.

Ainda segundo Deniz, 
nos próximos dias, serão 
convocadas as entidades, 
civis e governamentais, 
para compor a 
comissão, onde cada 
uma contribuirá com 
seu protocolo interno, 
definindo sua tarefa de 
prestação de serviços 
organizados em situações 
adversas a crises.

“A necessidade dessa 
formação se dá a exemplo 
das últimas tragédias 

ocorridas no Rio Grande 
do Sul, que acabou 
deixando evidentes as 
deficiências naquele 
momento, e através 
dessas informações 
possamos desenvolver 
em Dionísio Cerqueira 
diferentes ações, para 
que na eventualidade, 
todos os protocolos 
possam ser aplicados” 
conclui o Secretário Deniz 
da Rocha.

GERAL.

O Paraná foi o terceiro estado que mais gerou empregos 
no primeiro semestre de 2024 no Brasil. Foram 109.913 
novas vagas de trabalho com carteira assinada no período, 
de acordo com os dados do Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged), divulgado nesta terça-feira (30) pelo 
Ministério do Trabalho e Emprego. O resultado é o saldo de 
1.043.392 admissões e 933.479 desligamentos entre janeiro e 
junho.

O número de empregos gerados no Paraná só é menor do que 
o saldo de São Paulo, que criou 379.242 vagas, e Minas Gerais, 
que gerou 162.139 novos postos de trabalho no semestre. Os 
dois estados são mais populosos. Em todo o Brasil, o saldo é de 
1.300.044 novas vagas com carteira assinada, com 13.136.642 
admissões e 11.836.598 demissões entre janeiro e junho.

Quase 110 mil vagas: Paraná é o 3º estado que mais 
gerou empregos no 1º semestre

Reunião aconteceu na terça-feira, e contou com a presença 
da Coordenadora do Centro de Informações Estratégicas em 
Vigilância e Saúde

APAE de SJCedro promove capacitação 
para os educadores

No último final de 
semana, os professores 
da Associação de 
Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apae), 
de São José do Cedro, 
participaram de uma 
jornada de capacitação. A 
informação é da diretora 
do educandário Ediane 
Siebeneichler. 

De acordo com a 
diretora, o curso ocorreu 
no último sábado, falando 
sobre comunicação não 
violenta e o trabalho da 
Apae dentro do currículo 
tradicional natural. 

“Apesar de serem 
temas que estão no 
cotidiano dos professores 
é sempre bom relembrar 
e aprender novas 
técnicas. Durante 
a capacitação foi 
trabalhado como cada 
criança tem seu tempo 

e como as coisas mais 
simples e cotidianas 
podem se tornar novas 
e diferentes”, comentou 
Ediane. 

A diretora ainda 
destacou que é necessário 
saber explicar as coisas 

que são obvias para nós, 
e diferentes para eles. 
Ela dá o exemplo de ir 
ao banheiro, que muitos 
aprendem na APAE.

“A comunicação não 
violenta também foi 
trabalhada para saber 

as melhores formas de 
passar as informações 
para essas pessoas tão 
especiais”, concluiu 
Ediane.

Capacitação tratou de temas referentes a comunicação não violenta e o 
trabalho da APAE dentro do currículo tradicional natural

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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Receita
Ratatouille

CULINÁRIA

A ratatouille é um prato tradicional francês que en-
canta pela simplicidade e pela combinação perfeita 
de sabores. Originária da região da Provença, esta 
receita é uma celebração dos vegetais frescos, tor-
nando-se uma escolha excelente para quem busca 
uma refeição saudável e cheia de sabor. 

INGREDIENTES:

- 2 berinjelas médias

- 2 abobrinhas médias

- 1 pimentão vermelho

- 1 pimentão amarelo

- 1 cebola grande

- 4 tomates maduros

- 4 dentes de alho

- 1/4 de xícara de azeite 
de oliva

- Sal e pimenta-do-
reino a gosto

- 1 colher de chá de 
tomilho seco

- 1 colher de chá de óre-
gano seco

- 1 colher de chá de 
manjericão seco 

- Folhas de manjericão 

fresco para decorar

MODO DE PREPARO

1. Lave bem todos os 
vegetais. Corte as berin-
jelas e as abobrinhas em 
rodelas finas, de apro-
ximadamente 1 cm de 
espessura. Faça o mes-
mo com os pimentões, 
removendo as sementes 
antes de fatiar. Corte a 
cebola em rodelas finas 
e reserve.

2. Faça um corte em cruz 
na base dos tomates 
e coloque-os em água 
fervente por cerca de 
30 segundos. Retire-os 
e mergulhe-os em água 
fria para facilitar a re-
moção da pele. Descas-
que os tomates, retire 
as sementes e corte-os 
em cubos. Pique os 
dentes de alho em fatias 
finas.

3. Em uma panela gran-
de, aqueça metade do 

azeite de oliva em fogo 
médio. Adicione a cebola 
e o alho e refogue até 
que estejam macios e 
levemente dourados. 
Acrescente os pimen-
tões e continue refo-
gando por mais alguns 
minutos. Em seguida, 
adicione os tomates 
picados e tempere com 
sal, pimenta-do-rei-
no, tomilho, orégano e 
manjericão seco. Cozi-
nhe até que os tomates 
estejam desmanchando 
e formando um molho 
espesso.

4. Pré-aqueça o forno 
a 180°C. Em um refra-
tário grande, espalhe 
uma camada do molho 
de tomate e pimentões 
no fundo. Em seguida, 
disponha as rodelas de 
berinjela, abobrinha e 
pimentão em camadas 
alternadas, formando 
um padrão circular ou 
em linha reta, conforme 
sua preferência. Regue 

com o restante do azeite 
de oliva e tempere com 
um pouco mais de sal e 
pimenta-do-reino.

5. Cubra o refratário 
com papel alumínio e 
leve ao forno pré-a-
quecido por cerca de 40 
minutos. Retire o papel 
alumínio e asse por mais 
20 minutos, ou até que 
os vegetais estejam 
bem macios e levemente 
dourados. 

SERVINDO O RATA-
TOUILLE

Retire a ratatouille do 
forno e deixe descan-
sar por alguns minutos 
antes de servir. Decore 
com folhas de manje-
ricão fresco para um 
toque final de sabor e 
cor. Este prato pode ser 
servido quente ou em 
temperatura ambiente, 
acompanhado de pão 
fresco ou arroz. 

- Azeite aromatizado: Para um toque extra de sabor, 
experimente usar azeite aromatizado com alho ou ervas.

- Queijo: Adicione queijo parmesão ou mozzarella ralado por 
cima antes de assar para uma versão gratinada.

- Ervas frescas: Substitua as ervas secas por frescas para um 
sabor ainda mais intenso e fresco.

- Legumes adicionais: Experimente adicionar outros 
legumes, como cogumelos ou batatas, para variar a receita.

A ratatouille é uma receita versátil e deliciosa que pode ser 
adaptada de várias maneiras para se adequar ao seu gosto 
pessoal e aos ingredientes disponíveis. Este prato não só é uma 
excelente maneira de incorporar mais vegetais na sua dieta, 
como também traz um pouco da elegância e sabor da culinária 
francesa para a sua mesa. Experimente esta receita clássica e 
surpreenda-se com a riqueza de sabores que ela oferece. Bon 
appétit!

DICAS E VARIAÇÕES



8 Quinta-feira, 01 de agosto de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

Idoso de 96 anos sobrevive a mordidas de 
cobras e covid-19 e afirma: vou até os 100!

Na manhã fria e 
encoberta pela neblina, 
de uma sexta-feira, 12 
de julho, o diretor do 
Jornal da Fronteira, 
Luiz Veroneze esteve 
em Campo Erê, onde 
sentou-se ao lado de um 
fogão-de-lenha, para 
um bate-papo “raiz” 
com um pioneiro de 
Dionísio Cerqueira, Nono 
Domingos Tressoldi.

O pioneiro 
cerqueirense chama-se, 
na verdade, Dominio 
Germano Tressoldi. Com 
quase 96 anos de vida, 
a serem completados 
no dia 5 de agosto, 
Nono Domingos é uma 
verdadeira lenda viva da 
família Tressoldi.

Nascido em 1928 
no município de 
Arroio do Meio, Rio 
Grande do Sul, Nono 
Domingos compartilhou 
sua trajetória desde a 
juventude até a vida 
difícil em Dionísio 
Cerqueira, nos anos 
1950/60, quando 
desbravou uma terra de 
mata fechada e animais 
selvagens, na linha 
Pinheirinho, onde se 
instalou. 

“Eu saí de Arroio 
do Meio, morei lá por 
quase 20 anos. Depois, 
passamos 12 anos em 
Iraí, próximo a Frederico 
Westphalen, antes de nos 
mudarmos para Dionísio 
Cerqueira, onde vivi 
por mais de 50 anos”, 
relembra.

Ao se instalar na 
comunidade Linha 

Pinheirinho, a vida foi 
difícil no começo. 

“Não tinha estrada, 
nem luz elétrica, não 
tinha nada. Só mato 
e bichos. Fizemos um 
rancho pequeno, com a 
família de 16 pessoas 
na casa, dois quais 12 
filhos”, conta. 

Domingos recordou 
que a família vivia do 
que plantava e caçava. 
Quando matava porco, 
a carne era conservada 
na própria lata de banha. 
A esposa de Domingos 
(falecida há mais de 30 
anos), era quem cuidava 
da horta.

A falta de 
infraestrutura não 
impediu o Nono 
Domingos de lutar por 
melhorias. Ele lembra do 
encontro com o prefeito 
da época, que ele chamou 
de Coronel. Após uma 
conversa, tiveram outro 
bate-papo em uma festa 
na comunidade da linha 
Araras. 

“Naquela época, não 
tínhamos nada. Depois 
desta conversa com 
o prefeito, na semana 
seguinte ele mandou 
várias máquinas e 
abriram as estradas por 
toda a comunidade, aos 
poucos as coisas foram 
melhorando”, comentou o 
pioneiro.

Nono Domingos 
foi responsável pela 
construção da primeira 
escola na área de onde 
morava. Em uma época 
em que as facilidades 
eram escassas e as 

condições de vida 
desafiadoras, ele ergueu 
com suas próprias 
mãos uma escolinha 
improvisada, que se 
tornou um verdadeiro 
marco para a educação 
das crianças da região. 
O primeiro professor se 
chamava Helio Rodrigues 
Salves, que saiu fugido 
do lugar. As crianças da 
casa, incluindo seus 12 
filhos, estudaram nessa 
escolinha que ele ajudou 
a construir.

Apesar das 
dificuldades, a vida 
na roça tinha seus 
momentos de alegria. 
Naquela época, ele e 
sua esposa compravam 
mantimentos na 
Argentina, que tinha 
ótimos preços, assim 
como tem hoje, em 
alguns itens. Ele 
nunca teve cavalo, e 
se deslocavam a pé, da 
linha Pinheirinho até a 
Argentina, caminhando 
quase 30 quilômetros. 
Compravam farinha, 
arroz, açúcar e azeite.

“Maria sempre tinha 
uma horta com muitas 
saladas. Criávamos 
porcos, plantávamos 
milho e feijão, e eu até 
criei um macaquinho, 
que era parte da família”, 
lembrou com um sorriso. 

Sobre o episódio 
de como criou um 
macaquinho, o Nono 
Domingos contou que, 
numa manhã de domingo, 
saiu para caçar. Ouviu 
um barulho nas árvores, 
e atirou. Momento que 

percebeu que caiu uma 
macaca ferida, tendo no 
colo um macaquinho. A 
macaca morreu, mas ele 
adotou o macaquinho, 
que viveu por muitos 
anos junto de sua família. 
Morreu após um inverno 
rigoroso. 

Nono Domingos 
contou que a única 
diversão do lugar era 
caçar. Lembra de que, 
por ser uma região 
de mata nativa, tinha 
muitos animais de “boa 
carne”, como cutia, paca 
e veado. Contou do dia 
que se deparou com uma 
onça, e ficou estagnado, 
sem fazer qualquer 
movimento, até o felino 
selvagem ir embora.

Nesse tempo, de 
trabalho árduo e caçadas 
emocionantes, Nono 
Domingos enfrentou 
muitos dissabores, 

como as mordidas de 
cobras que sofreu. Foi 
mordido, numa vez, por 
uma jararaca, e numa 
outra, por cascavel. Duas 
espécies bem venenosas. 
Mas ele sobreviveu com 
“segredos antigos” de 
cura. 

Também, pisou em 
espinho de cobra, que 
lhe deixou 6 meses 
sem poder caminhar, 
e sofreu um acidente 
que lhe fez perder um 
olho. Já idoso, depois 
dos 90 anos, pegou três 
vezes o Coronavírus, foi 
internado e sobreviveu a 
tudo isto.

Questionado sobre o 
segredo da longevidade, 
ele pareceu não entender. 
Mas disse, que come 
bem, come de tudo, 
inclusive janta toda noite, 
mesmo com 96 anos. É 
um homem simples, que 

vive pela oração. Desde 
jovem, sempre foi um 
homem de oração diária.

Viúvo há 30 anos, 
Nono Domingos não 
quis se casar novamente, 
mantendo o respeito e a 
memória de sua esposa, 
Maria. Hoje, ele vive 
em Campo Erê, onde 
mora com uma filha, 
mas sempre cercado 
pelo carinho dos filhos 
e netos, que moram 
espalhados por diversas 
cidades.

A história de Nono 
Domingos é um 
testemunho de fé e 
dedicação. Ele não 
apenas sobreviveu 
às adversidades, mas 
também deixou um 
legado de coragem e 
amor para seus filhos e 
netos.

GERAL.

O Nono Domingos é um homem de muitas histórias, de vida, de sobrevivência e de superação. 
Enfrentou de tudo até chegar aos 96 anos! Acompanhe sua surpreendente história
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O Ginásio de Esportes 
Bragamatte foi palco das 
emocionantes finais do 
Campeonato Municipal 
de Futsal de Barracão 
2024 na última sexta-
feira, e a competição 
promete mais emoções 
com as finais restantes. 

Nos jogos de sexta-
feira, se enfrentaram 
os times finalistas do 
Interiorano, Veterano 
e Juvenil. Confira os 
ganhadores:

Veterano: Nacional 
Simoneto;

Juvenil: Paysanduba;
Interiorano: Juventus 

da Siqueira Bello.
De acordo com o 

Secretário de Esportes, 
Márcio de Camargo, o 
campeonato ainda não 
terminou, e as próximas 
finais estão marcadas 
para quinta-feira, 1º de 
agosto. A programação é 

a seguinte:
- Final da Categoria 

Master: 19 horas
- Final da Categoria 

Feminino: 20 horas
- Final da Categoria 

Interbairros: 21 horas
Ainda de acordo com 

Márcio, além das finais 
de futsal, a Secretaria 
Municipal de Esportes 
está organizando uma 
reunião para tratar sobre 
o Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo 

2024. 
“A reunião será 

realizada na quarta-feira, 
31 de julho, no Ginásio 
de Esportes Bragamatte. 
A partir das 18h30, serão 
tratadas as questões 
da Categoria Juvenil; a 
partir das 19h Categoria 
Feminino; 20h sobre os 
Veteranos; e a partir das 
20h30 será a Categoria 
Principal”, explicou 
Márcio.

Finais do Municipal de Futsal acontecem 
em três etapas
Os confrontos acontecem no Ginásio de Esportes Bragamatte. As finais do interiorano, 
veterano e juvenil já aconteceram

ESPORTES.

Juvenil: Paysanduba Veterano:  Nacional Simoneto

Interiorano: Juventus
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Chegou o momento de buscar acordos di-
plomáticos, mas sem forçar enfrentamen-
tos. A comunicação tende a se apresentar 
como um poderoso vetor de conhecimento 
frente ao encontro entre Lua e Júpiter na 
casa das ideias, podendo ser canalizada 
para superar os problemas.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

A generosidade pode marcar o trato inter-
pessoal, mas é preciso definir limites. Lua 
e Júpiter juntos na área material tendem a 
impulsionar sua capacidade gestora, o que 
lhe ajuda a potencializar recursos, equili-
brar os gastos e evitar desperdício.
 

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Tente buscar estabilidade e evitar correr 
riscos. A autoestima tende a se elevar com 
Lua e Júpiter em seu signo, deixando-lhe 
confiante para buscar oportunidades de 
crescimento em sua vida. Mas Saturno ten-
sionado pode alertar contra imediatismos.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

SProcure direcionar o foco para as solu-
ções, em vez de remoer os problemas. Lua 
e Júpiter seguem  na área de crise, podendo 
lhe ajudar a extrair oportunidades dos 
desafios. Contudo, a melancolia tende a 
prejudicar a percepção dos fatos.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

O encontro Lua-Júpiter no setor das 
amizades tende a nutrir o companheirismo 
nas relações, de forma que o apoio mútuo 
se mostra relevante. Contudo, é preciso 
ser criteriosa na gestão compartilhada de 
recursos e definir limites para os gastos 
financeiros.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Procure valorizar seus objetivos sem abrir 
mão da sua qualidade de vida, fazendo 
escolhas sensatas. Oportunidades no 
âmbito profissional tendem a tomar corpo. 
Contudo, Saturno tensionado pode alertar 
para o risco de assumir muitas demandas.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Busque manter a mente aberta, mas é 
preciso evitar correr riscos. O pensamento 
tende a se expandir em busca de oportu-
nidades frente ao encontro Lua-Júpiter. 
Contudo, a tensão de ambos com Saturno 
pode pedir senso analítico e crítico para 
evitar decisões.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

É preciso ter critério e avaliar os riscos. 
Lua e Júpiter no setor patrimonial tendem 
a favorecer ações voltadas à expansão dos 
seus objetivos e dos recursos destinados a 
estruturar seus projetos.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Procure se certificar de estar em compa-
nhia confiável. O encontro Lua-Júpiter na 
área de relacionamentos tende a favo-
recer ações coletivas, mas é preciso ter 
critério na exposição da sua imagem para 
preservar seus interesses de interferências 
externas.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

É fundamental fazer acordos com as pes-
soas próximas e evitar decisões arbitrárias. 
Lua e Júpiter se encontram no setor do 
cotidiano, podendo ampliar o olhar para as 
oportunidades que cercam o dia a dia. 

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Busque evitar misturar dinheiro e ami-
zades para não ter prejuízos em ambas 
as áreas. O encontro Lua-Júpiter tende a 
lhe deixar aberta ao usufruto dos lazeres 
coletivos. Mas a tensão com Saturno pode 
pedir um olhar criterioso para as finanças, 
de modo a evitar gastos.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Com o encontro entre Lua e Júpiter, as 
oportunidades e os desafios nas relações 
tendem a ficar evidentes, o que ajuda com 
ações direcionadas em prol de melhorias. 
Pode haver um contraste entre ideias inova-
doras e valores tradicionais.

Lançamentos
da

semana

 

ARMADILhA -  08/08/24

Em Armadilha, com direção e roteiro 
por M. Night Shyamalan, a trama se-
gue Cooper (Josh Hartnett) e sua filha 
adolescente. Ambos estão em um show 
de música pop quando Cooper percebe 
a presença excessiva de policiais ao 
redor e isso o deixa inquieto. Rapida-
mente, ele consegue descobrir com a 
equipe que trabalha no local, que estão 
no epicentro de uma armadilha mon-
tada para capturar um serial killer. O 
que deveria ser uma noite de diversão 
entre pai e filha, se transforma em uma 
luta desesperada pela sobrevivência, 
enquanto tentam escapar das garras 
do assassino que os cercou. Contudo, 
a verdade é que Cooper está fugindo 
dele mesmo.

É ASSIM QUE ACABA - 08/08/24

É Assim Que Acaba, longa do dire-
tor Justin Baldoni, é uma adaptação 
cinematográfica do livro de mesmo 
nome da autora Collen Hoover. Na 
trama, Lily Bloom (Blake Lively) é 
uma mulher que, após vivenciar even-
tos traumáticos na infância, decide 
começar uma vida nova em Boston e 
tentar abrir o próprio negócio. Como 
consequência dessa mudança de vida, 
Lily acredita que encontrou o amor 
verdadeiro em Ryle (Justin Baldoni), 
um charmoso neurocirurgião. No en-
tanto, à medida que o relacionamento 
se torna cada vez mais sério, também 
surgem lembranças de como era o 
relacionamento de seus pais. Até 
que, repentinamente, Atlas Corrigan 
(Brandon Sklenar), seu primeiro amor 
e uma ligação com o passado - uma 
alma gêmea, talvez? - retorna para a 
vida de Lily. 

+

O ExORCISMO - 01/08/24

Dirigido por Joshua John Miller, a 
trama gira em torno de Anthony Miller 
(Russell Crowe), um ator problemático 
com um passado turbulento envol-
vendo drogas, mas que agora está 
determinado a seguir um caminho de 
sobriedade. Enquanto grava um filme 
de terror, seu comportamento estranho 
e agressivo começa a despertar preo-
cupações, especialmente em sua filha, 
interpretada por Samantha Mathis. Ela 
teme uma recaída do pai, mas o que 
está por trás dessas mudanças pode 
ser algo ainda mais sinistro. À medida 
que os eventos no set de filmagem se 
tornam cada vez mais perturbadores, 
Anthony começa a questionar sua 
própria sanidade, enquanto sua filha 
investiga a possibilidade de uma força 
sobrenatural estar influenciando seu 
pai. 
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Samu de Dionísio Cerqueira tem qualificação renovada
Anúncio foi do ministério de Saúde através da portaria GM/MS N° 4.879, de 22 de julho de 2024

SAÚDE.

Foi divulgado no 
dia 22 de julho, que 
o Ministério da Saúde 
renovou a qualificação 
das Unidades de 
Suporte Básico (USB). 
destinadas ao Serviço 
de Atendimento Móvel 
de Urgència (SAMU 
192), pertencentes à 
Central de Regulação 
das Urgências (CRU) de 
Chapecó (Extremo Oeste) 
e mantém os recursos 
do Bloco de Manutenção 
das Ações e Serviços 
Públicos de Saúde Grupo 
de Atenção Especializada, 
incorporados ao limite 
financeiro de Média 
e Alta Complexidade 
(MAC), do Estado 
de Santa Catarina e 

Municípios.
Através dessa 

qualificação as unidades 
do Samu recebem valores 
por parte do Governo 
Federal. A informação é 
do Secretário de Saúde, 
Deniz da Rocha.

“Há cinco anos o Samu 
de Dionísio Cerqueira faz 
parte dessa qualificação, 
que é obtida através do 
cumprimento de alguns 
requisitos determinados 
pelo governo, tais como 
o seguro da ambulância, 
placas identificadoras 
do SAMU, dentre outras 
exigências, o que permite 
que podamos oferecer 
a cada dia um melhor 
serviço para nossa 
população”, explicou 

Deniz.
Ainda de acordo com 

o secretário de Saúde, 
antes de passar pela 
qualificação, o Samu 
recebia apenas valores 
por parte do governo do 
estado, valores que não 
eram suficientes para 
arcar com os custos que 
vão desde fardamento, 
material, salários, dentre 
outros gastos, para poder 
suprir as necessidades 
a unidade contava 
também com recursos do 
município.

“Através da 
qualificação, o Samu 
passou a receber também 
do Governo Federal, 
aumentando o recurso 
anual, que é utilizado 

para arcar com o custo 
da unidade, seja na 
compra de medicamento, 
materiais ambulatoriais 
utilizados dentro da 
ambulância, fardamento, 

e tudo aquilo que o 
SAMU precisa para dia a 
dia estar desenvolvendo 
seu trabalho”, finalizou o 
secretário.

De acordo com 

as informações, essa 
qualificação tem a 
duração de três anos.

A surfista catarinense Tainá 
Hinckel vive um momento 
mágico na sua carreira nesta 
semana disputando os jogos 
olímpicos de Paris que nas 
competições de surf são 
realizadas no Teahuppo, no Taiti. 

Tainá está na fase oitavas de 
final da competição feminina que 
retorna nesta quarta-feira 31, e 
enfrentará a também brasileira 
Luana Silva por uma vaga nas 
quartas de final das olimpíadas

Até o momento, a atleta 

disputou duas baterias no evento 
que foram na rodada de estreia 
quando foi a segunda colocada 
na bateria onde estavam Luana 
Silva e a alemã Camila Kemp. 
Tainá foi a segunda colocada 
na bateria atrás da compatriota 

Luana, no resultado que obrigou 
a disputar a fase de repescagem.

A possibilidade de se manter 
viva nos jogos olímpicos de 
Paris veio após a vitória sobre 
a peruana Sanoa Demple-Olin, 
avançando assim para a terceira 

fase das olimpíadas.
Além de Luana Silva e Tainá 

Hinckel, a também brasileira 
Tatiana Weston-Webb segue no 
torneio e olímpico e com chances 
de medalha.

A presença de Tainá é histórica 

para o surf catarinense já que 
pela primeira vez na história um 
atleta representa o estado de 
Santa Catarina nesta modalidade.

Tainá hinckel enfrenta Luana Silva em bateria que decide seu futuro nos Jogos Olímpicos de Paris
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Dionísio Mais Cultura acontece neste final de semana
No próximo final de 

semana, dias 03 e 04 
de agosto, acontece no 
município de Dionísio 
Cerqueira, um dos 
eventos culturais mais 
importantes da região.

Organizado pela 
Artefron, e patrocinado 
pelo Programa de 
Incentivo à Cultura (PIC) 
do Governo do Estado 
de Santa Catarina, o 
“Dionísio Mais Cultura”, 
chega com a promessa 
de ser mais um marco na 
cultura regional.

O evento terá uma 
duração de dois dias e 
será realizado no Centro 
de Eventos de Dionísio 
Cerqueira. Promovido 
pelo Artefron, será 
um festival recheado 
de atrações artísticas, 
música e dança.

De acordo com o vice-
presidente da Artefron, 
Glauson Voltz, não haverá 
cobrança de ingresso 
e os visitantes poderão 
desfrutar de uma grande 
variedade de atrações.

“Teremos uma 

programação extensa e 
diversificada, com artistas 
e bandas renomadas. O 
ingresso será gratuito, 
e esperamos visitantes 
de toda a região, traga 
sua família e aproveite 
essa oportunidade de 
ver grandes espetáculos 
culturais”, destacou 
Glauson.

A presidente da 
entidade, Nelci Wunsch, 
por sua vez, reforçou 
a importância do 
apoio recebido para a 
realização do evento. 

“Este projeto só é 
possível graças ao apoio 
de diversas empresas 
e entidades, como a 
Ascoagrin, Administração 
Municipal, PIC, Fundação 
Catarinense de Cultura 
e o Governo de Santa 
Catarina, além disso 
contamos com a parceria 
do Bonno Free Shop, 
Sollos, Tio Roque, 
Berlanda e Marcon, 
mas principalmente 
a dedicação de nossa 
equipe,” destacou Nelci.

Ainda de acordo com 

Nelci, vale destacar que a 
área gastronômica estará 
a cargo Rotary Club, que 
oferecerá pratos típicos 
italianos e churrasco. 

Confira a 
programação:

Sábado, 03 de 
agosto

- 15h30: Desfile de 
rua com Fritz e Frida; 
18h: Abertura oficial; 
18h15: Apresentações 
folclóricas: Grupos da 
Argentina, Ucrânia, e 
várias regiões de Santa 
Catarina; 20h30: Grupo 
Sole Mio; 21h30: Os 
Reis da Alegria; 23h30: 
Orquestra Continental.

Domingo, 04 de 
agosto

- 9h30: Apresentação 
dos Ginetes; 10h: 
Invernada do CTG Sinuelo 
da Fronteira; 10h30: 
Show de humor com Seu 
Anibal; 11h: Alex Dias 
e Anderson; 12h30: Os 
Gaiteiros do Motorhome; 
13H30: Apresentações 
folclóricas; 14h30: Nando 
Spessato e Banda; 16h: 
Banda Munique (16h).

CULTURA.

Evento promete ser um marco cultural na Tri Fronteira

O Governo de Santa Catarina, 
por meio da Secretaria de 
Estado da Educação (SED), 
lançou o edital do Programa 
Universidade Gratuita para o 
segundo semestre de 2024 nesta 
segunda-feira, 29. Os critérios 
para cadastramento, cronograma 
e requisitos para participar do 
processo de concessão estão 
disponíveis no site do programa.

O cronograma de renovações 
inicia na próxima quinta-feira, 
1º, para os estudantes já 
beneficiados. Eles terão até as 
19h do dia 7 de agosto para 
realizar os procedimentos de 

renovação no sistema e entregar 
os documentos comprobatórios 
solicitados pela Instituição 
de Ensino Superior (IES) na 
qual estão matriculados. 
Haverá um novo período para 
recadastramento, indicado 
para realizar correções ou 
finalizações, do dia 15 ao dia 16 
de agosto, até as 19h.

Já as inscrições para novos 
candidatos ao programa estarão 
disponíveis a partir do dia 20 
de agosto e vão até o dia 30 
do mesmo mês. Para participar 
do Programa Universidade 
Gratuita, o estudante deve estar 

regularmente matriculado em 
curso de graduação presencial 
nas instituições universitárias 
cadastradas. 

Os estudantes beneficiados 
por bolsa do UNIEDU ou 
do Fundo Estadual de 
Apoio à Manutenção e ao 
Desenvolvimento da Educação 
Superior (FUMDES) que tenham 
interesse em realizar o cadastro 
para participar do Programa 
Universidade Gratuita devem, 
primeiramente, interromper 
o recebimento do benefício e 
realizar o cadastramento de 
acordo com o cronograma de 

inscrições.
Universidade Gratuita
O Programa Universidade 

Gratuita é o maior programa 
estadual de formação superior 
do Brasil. É o apoio para 
quem quer permanecer em 
uma universidade mas tem 
dificuldade para pagar as 
mensalidades. Serão R$ 1,2 
bilhão investidos até 2026, 
gerando até 70 mil vagas. O 
programa contempla várias 
universidades e centros 
universitários de todas as regiões 
do Estado.

Governo de Santa Catarina lança edital do programa Universidade Gratuita para o segundo semestre de 2024 “A única coisa que está entre você e 
seu objetivo é a história de merda que 

você vive contando a si mesmo sobre por 
que não pode alcançá-la.” - O Lobo de 

Wall Street
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 40/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 40/2024, TIPO MENOR PREÇO POR LOTE, no
dia  20/08/2024,  às  13h30min,  que  tem por  objeto  a  Aquisição  de  materiais
hidráulicos.
Recebimento das propostas: de 06/08/2024 às 08h00min até 20/08/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 20/08/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 20/08/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 30 de julho de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 39/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 39/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia   19/08/2024,   às   13h30min,   que   tem   por   objeto   a   Aquisição   de
medicamentos.
Recebimento das propostas: de 06/08/2024 às 08h00min até 19/08/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 19/08/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 19/08/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 30 de julho de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO DE CONTRATO ADMINISTRATIVO
Contrato Nº:  006/2024
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  SCHNEM MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO LTDA 
CNPJ nº 04.930.497/0001-06
Valor......:  R$ 1.650,30  (um mil seiscentos e cinquenta reais com trinta centavos)
Vigência...:  Início: 31/07/2024 Término: 30/07/2025
Licitação..:  Dispensa por Justificativa/valor  Nº.:  DL 11/2024
Recursos...:   Dotação:  33.90.39.00.00  –  Outros  Serviços  de  Terceiros  –  Pessoa
Jurídica 
33.90.30.00.00 - Material de Consumo - FONTE 1001
Objeto.....: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA VISANDO À AQUISIÇÃO DE LÂMPADAS,
LUMINÁRIAS, FECHADURA E MÃO DE OBRA DE SUBSTITUIÇÃO PARA SEREM
INSTALADAS NA CÂMARA DE VEREADORES DE FLOR DA SERRA DO SUL.

Nelson Aloisio Kunsler
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul, 31/07/2024

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO N° 11/2024
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 11/2024

Eu Nelson Aloisio Kunsler, Presidente da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do
Sul, Estado do Paraná, no uso das atribuições legais que me são conferidas por Lei, e de
conformidade com o dispositivo na Lei Federal 14.133 e Resolução n° 12/2023,

TORNO PÚBLICO

Para conhecimento de todos interessados que fica  AJUDICADA e HOMOLOGADA a
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 11/2024, da(s) empresa(s) abaixo:

OBJETO:  CONTRATAÇÃO DE EMPRESA VISANDO À AQUISIÇÃO DE LÂMPADAS,
LUMINÁRIAS,  FECHADURA  E  MÃO  DE  OBRA  DE  SUBSTITUIÇÃO  PARA  SEREM
INSTALADAS NA CÂMARA DE VEREADORES DE FLOR DA SERRA DO SUL.

Razão Social: SCHNEM MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO LTDA 
CNPJ nº 04.930.497/0001-06

Item Descrição
Marca 

Unidade
Preço 

Unitário Qtde 
Valor 
Total

01 Fechadura  Externa   espelho
inox  comprimento  aprox.
18cm  com  cilindro  bipartido
maçaneta  tipo  alavanca  de
cantos  arredondados  e
largura  aproximada  de
20mm.  Distância  de  Broca:
40  mm  acompanha  duas
chaves.

STAM Unidade R$ 73,00 02 R$ 146,00

02 Lâmpada Led cor Branca tipo
bulbo,  potência  20w
Temperatura  de  Cor  6500k
Bivolt  

KIAN Unidade R$ 13,90 35 R$ 486,50

03 Luminária, Material Alumínio/
Acrílico na cor branca, 
Lâmpada:  Led,  Cor:  Luz
Branca Frio. 
Formato:  Quadrado.  Posição
Relativa: sobrepor. 
30cmx30cm
Potência Lâmpada: 24 W, 
Instalação:  Teto.  Tensão
Nominal: Bivolt V. 
Temperatura De Cor: mínimo
6.000/6500 K

KIAN unidade R$ 39,90 06 R$ 239,40

04 Luminária,  Material  alumínio/
Acrílico  na  cor  branca,
Lâmpada:  Led,  Cor:  Luz
Branca  Frio.  Formato:
Quadrado 30cm x 30cm. 
Posição Relativa: Embutir 
Potência Lâmpada: 24 W, 
Instalação:  Teto.  Tensão
Nominal:  Bivolt  V  ou  110v.
Temperatura De Cor: mínimo
6.000/6500 K

KIAN Unidade R$ 39,90 06 R$ 239,40

05 Mão de obra para instalação 
de produtos

Horas R$ 53,90 10 R$ 539,00

Total ..............................................................................................................................
..............

R$
1.650,30

a) Data da Homologação e Adjudicação: 31 de julho de 2024.
b) Valor  Total:  R$  1.650,30  (um  mil,  seiscentos  e  cinquenta  reais  com  trinta

centavos) 
c) Vigência: de 31 de julho de 2024 a 30 de julho de 2025.

Flor da Serra do Sul/PR, 31 de julho de 2024.

________________________________
NELSON ALOISIO KUNSLER

PRESIDENTE

Primeiro brasileiro a competir 
no Ciclismo BMX freestyle, 
Gustavo Batista de Oliveira, 
o “Bala Loka”, conquistou a 
sexta colocação na final da 
modalidade nestes Jogos 
Olímpicos de Paris, França.

O brasileiro fez várias 
manobras, levantou o público 
e obteve 90,20 pontos na 
primeira das duas voltas da 
final disputada nesta quarta-

feira (31) no parque La 
Concorde, localizado na região 
central da capital francesa. 
Na segunda volta, sua nota foi 
88,88.

O desempenho nos Jogos 
Olímpicos foi comemorado 
pelo brasileiro. Ao final da 
competição, ele reiterou o 
orgulho de representar o país 
na modalidade e afirmou que 
ter chegado às Olimpíadas já 

representava a realização de 
um sonho.

“O objetivo era estar aqui, 
mas a próxima meta [para os 
próximos Jogos Olímpicos, 
em Los Angeles (EUA)], será 
a de ganhar uma medalha”, 
disse o atleta brasileiro após o 
resultado da competição.

Gustavo “Bala Loka” fica em sexto na final do ciclismo BMx freestyle
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Atrativos paranaenses são apresentados a 
mais de 100 agentes de viagem argentinos

Por meio do Viaje 
Paraná, o Governo do 
Estado está participando 
do Meeting Brasil 2024, 
um dos mais tradicionais 
eventos de turismo da 
América Latina, cuja 
primeira parada foi em 
Buenos Aires nesta terça-
feira (30). O objetivo 
é promover a venda 
de hotéis, receptivos 
e destinos turísticos 
brasileiros para agentes 
e operadoras de viagem 
de todo o continente. 
Na primeira parada 
do Meeting, mais de 
100 agentes de viagem 
argentinos receberam 
informações sobre os 
principais destinos 
turísticos, culturais e 
gastronômicos do Estado.

Os profissionais 
de turismo presentes 
também participaram 
de rodadas de negócios 
com os destinos e 
empresas brasileiras. 
Além do Viaje Paraná, 
a Schultz Operadora, a 
Serra Verde Express e 
grupos hoteleiros como 
Bristol e Vialle também 
representaram o Estado 
no evento na Capital 

argentina.
Segundo Irapuan 

Cortes, diretor-presidente 
do Viaje Paraná, órgão 
que é vinculado à 
Secretaria de Estado 
do Turismo (Setu), a 
participação nos eventos 
ajuda a expandir e 
fortalecer a presença 
do Paraná no mercado 
internacional. “O Meeting 
Brasil é uma excelente 
oportunidade para 
apresentar os diversos 
atrativos turísticos do 
Paraná, desde as belezas 
naturais das Cataratas 
do Iguaçu até as riquezas 
culturais de Curitiba. 
Estamos empenhados em 
mostrar aos operadores 
e agentes de viagem 
da América do Sul que 
o Estado é um destino 
completo e encantador”, 
afirmou.

A Serra Verde Express, 
que opera o transporte 
ferroviário de passageiros 
entre Curitiba e 
Morretes, também tem 
chamou a atenção dos 
profissionais de turismo 
argentino de acordo 
com a representante da 
empresa, Vanessa Vieira. 

“Foram várias reuniões 
com operadores, que 
demonstraram muito 
interesse nos passeios 
de trem pela Serra do 
Mar. Muitos agentes já 
conheciam e queriam 
mais informações, então 
esperamos que esse 
networking ajude a 
trazer mais argentinos ao 
Paraná”, disse.

Os argentinos também 
puderam conhecer o 
novo produto da Schultz 
Operadora, que consiste 
em uma série de roteiros 
rodoviários pelo Paraná – 
o principal deles indo de 
Curitiba a Foz do Iguaçu 
e retornando à Capital, 
com paradas em Ponta 
Grossa e Guarapuava. “É 
uma proposta que visa 
oferecer uma alternativa 
segura e enriquecedora 
para os amantes do 
turismo rodoviário, 
nos moldes do que já 
é comum na Europa”, 
explicou o diretor da 
empresa, Aroldo Schultz.

A presença do Viaje 
Paraná no Meeting 
Brasil foi celebrada 
pelo head comercial da 
Bristol Hoteis e Resorts, 

Paulo Mazzeo Neto, que 
considera o envolvimento 
do poder público 
determinante para a 
atração de mais turistas 
para o Paraná. “Estamos 
felizes e entusiasmados 
em ver o Governo do 
Paraná se voltando para a 
área do turismo, o que dá 
um estímulo enorme para 
toda a indústria hoteleira. 
Trabalho há 12 anos no 
Estado e é a primeira 
vez que eu vejo uma 
iniciativa tão positiva”, 
comentou.

NOVOS ENCONTROS
De Buenos Aires, a 

comitiva paranaense 
segue para Santiago, 
no Chile, que sediará 
o Meeting Brasil nesta 
quinta-feira (1). Também 
há eventos marcados com 
profissionais do setor de 
viagens para o dia 5 de 
agosto em Santa Cruz 
de La Sierra, na Bolívia, 
terminando no dia 7 de 
agosto em Lima, no Peru.

Jair Pasquini, 
diretor da Expan+® e 
organizador do Meeting 
Brasil, vê a participação 
do Paraná como um 
avanço importante. “O 

Nordeste já tem tradição 
em participar deste tipo 
de ação, mas é muito 
importante também 
fortalecer o turismo e 
as belezas que temos 
na Capital, no Interior 
e no Litoral do Paraná, 
além claro de Foz do 
Iguaçu, que já é um 
destino mundialmente 
conhecido. Essa presença 
nos eventos na América 
do Sul deverá trazer bons 
resultado para o Estado”, 
avaliou.

CULTURA.

Governo do Estado está participando, por meio do Viaje Paraná, do Meeting Brasil 2024, evento que 
promove os destinos turísticos brasileiros a profissionais do setor outros países da América do Sul

ECONOMIA.

Santa Catarina cria 95 mil novos empregos no primeiro 
semestre de 2024, o maior saldo da série histórica

Santa Catarina já criou 
95.398 mil empregos 
com carteira assinada, no 
acumulado do primeiro 
semestre de 2024. O 
número é 35% maior 
do que o registrado 
em 2023 e o maior 
já alcançado, desde o 
início da série histórica 
iniciada em 2004. Os 
números do Cadastro 
Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged) 
foram divulgados nesta 
terça-feira, 30, pelo 
Ministério do Trabalho e 
Emprego.

Os dados revelam 
ainda que SC acelerou 
a geração de empregos 
no último mês, com 
a criação de 10.284 
novos empregos com 
carteira. No mesmo 

mês do ano passado, SC 
gerou pouco menos de 
2 mil empregos. Agora o 
resultado foi cinco vezes 
maior”.

O governador 
Jorginho Mello destaca 
os resultados. “Nosso 
estado é amigo de quem 
busca empreender. 
É por isso que temos 
conseguido aumentar 
as oportunidades de 
trabalho para tanta 
gente. O número de 
agora é cinco vezes 
maior se comparado 
ao mesmo mês do ano 
passado. É mais emprego 
e dignidade para as 
famílias”, comemora.

Dentre os setores, o 
setor de serviços liderou 
o levantamento mensal, 
com a criação de 4.813 

mil vagas de emprego 
em junho de 2024. Em 
segundo lugar, aparece 
a indústria com 3.007 
novas vagas com carteira, 
mais do que o dobro 
das vagas abertas em 
maio. Com isso, nos 
primeiros seis meses 
de 2024, indústria e 
serviços apresentaram 
um ritmo elevado na 
geração de empregos, 
com um crescimento 
relativo de 4,6% e 4,2%, 
respectivamente, muito 
acima da média dos 
setores para o país como 
um todo (2,81% e 3,24%, 
respectivamente).

O secretário do 
Planejamento de 
SC, Edgard Usuy, 
contextualiza a geração 
de emprego em Santa 

Catarina. “Neste ano, a 
geração de empregos no 
estado está cerca de 35% 
acima da média nacional. 
O Governo do Estado 
mantém seus esforços 
para ampliar ainda 

mais os investimentos 
em infraestrutura, 
inovação e educação, 
além de promover um 
ambiente de negócios 
favorável. Esses esforços 
têm impulsionado a 

competitividade de 
diversos setores da 
economia, criando 
um ciclo virtuoso de 
crescimento e geração 
de empregos, renda e 
qualidade de vida”.



16 Edição 1645 - Quinta-feira, 01 de agosto de 2024 jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA
Finais do Futsal de Barracão 
acontecem em três etapas

O Ginásio de Esportes Bragamatte foi palco das emocionantes finais do 
Campeonato Municipal de Futsal de Barracão 2024 na última sexta-feira, e a 
competição promete mais emoções com as finais restantes. 
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Atrativos paranaenses são 
apresentados a mais de 
100 agentes de viagem 

argentinos

Brasil faz história com 
medalha de bronze por 

equipes na ginástica 
artística em Paris

Santa Catarina cria 95 
mil novos empregos no 

primeiro semestre de 2024, 
o maior saldo da série 

histórica

Samu de Dionísio Cerqueira 
tem qualificação renovada

Há cinco anos o Samu de Dionísio Cerqueira faz parte dessa qualificação, que é 
obtida através do cumprimento de alguns requisitos determinados pelo governo, tais 
como o seguro da ambulância, placas identificadoras.
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